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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV/51/2022/19-24 

Gremium Gemeindevertretung 

Sitzung am: 11.04.2022 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  20:45 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Juschka, Kay       
Mitglieder 
Herr Arndt, Christian  
Herr Birnbaum, Maurice  
Frau Bleckert, Sandra    
Frau Brestel, Kerstin   
Herr Bündig, Jan-Peter     
Herr Eißrig, Andreas   
Herr Dr. Galeski, Frank   
Herr Hannemann, Wilfried 
Herr Heinecke, Robert 
Frau Helmig, Katja     
Frau Katzer, Claudia     
Herr Klahr, Christian  
Frau Knihs, Andrea      
Frau Machel, Sandra   
Herr Molks, Steffen 
Herr Radach, Stefan   
Herr Scherler, Thomas     
Frau Schmäke, Bianka 
Herr Toleikis, Wolfgang     
Herr Vorwerk, Jens 
Bürgermeister 
Herr Siebert, Sven 

Verwaltung 
Herr Große, Peter 
Frau Hinkel, Bianca 
Frau Fechtner, Sabine 
Frau Grubitz, Nicole 
Frau Höll, Isabella 
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abwesend: 

Mitglieder 
Herr Klemm, Thomas 
Herr Dachroth, Mirko  
Frau Hummel, Helga    
Herr Landherr, Markus 
Frau Münch, Manuela    
Herr Seidel, Volkmar    
Herr Wolsdorf, Jens 
   

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der 

Gemeindevertretung 
6 Mitteilungen der Ortsvorsteher 
7 Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
8.1     Schriftliche Anfragen 
8.1.1 F056/2022   Anfragen SPD – Winterdienst, Laubentsorgung,  

Straßenbegleitgrünpflege und Einsatz 
Kehrmaschine 

8.1.2 F057/2022   Anfragen SPD – Vergabe Herstellung Radweg von  
Münchehofe zur B1 

8.1.3  F058/2022   Anfragen AfD – Erwerb vom physischen Gold und  
Silber 

8.1.4  F059/2022   Anfragen AfD – Aufrechterhaltung des Betriebes  
der Feuerwehren in der Gemeinde Hoppegarten 
im Fall eines Blackouts 

8.1.5  F060/2022   Anfragen CDU – Schullaptops 
8.2 Mündliche Anfragen  
9  Informationsvorlagen 
9.1     Informationen zu offenen Sachthemen des  

Bürgermeisters 
10     Beschlussvorlagen 
10.1 DS 308/2022/19-24  Ordnungsbehördliche Verordnung 2022 
10.2 DS 310/2022/19-24  Änderungsbeschluss zum Aufstellungsbeschluss  

des Bebauungsplanverfahrens "Bildungs- und 
Sportstandort am S-Bahnhof Hoppegarten" sowie 
der 9. Änderung des Flächennutzungsplans der 
Gemeinde Hoppegarten 

10.3 DS 306/2022/19-24  Zuschuss Walpurgisfeuer 30.04.2022 –  
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Jugendwerkstatt Hönow e.V. 
10.4 DS 281/2021/19-24  Zweite Satzung zur Änderung der  

Kostenbeitragssatzung Kita 
10.5 DS 283/2021/19-24  Vertragsverhandlungen mit Eigentümern zwecks  

Ausweisung von Reitwegen auf privaten 
Grundstücken 

10.6 DS 261/2021/19-24  1. Änderung des Bebauungsplans  
"Tierausbildungsstätte Alte Berliner Str. sowie 
Aufstellungsbeschluss für die 11. Änderung FNP 

10.7 AN 127/2022/19-24  Umbenennung der Kita Bernd Döberitz 
10.8 AN 128/2022/19-24  Prüfung der Errichtung eines Fußballplatzes mit  

Tartanbelag auf dem Spielplatz am Wall 
10.9 AN 129/2022/19-24  Wirtschaftlichkeitsüberprüfung für neues  

Energiekonzept für die Verwaltungsgebäude der 
Gemeinde Hoppegarten 

10.10 AN 130/2022/19-24  Baumschutzsatzung 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 
Zu Beginn der Sitzung sind 20 GemeindevertreterInnen anwesend. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 

Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 
Sven Siebert: TOP 8.1.4 muss vertagt werden, Antwort liegt noch nicht vor. 
 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 
Maurice Birnbaum ergreift das Wort und überreicht Blumen: Herzlichen Dank an Frau 
Sabine Fechtner im Namen aller Fraktionsvorsitzenden und der Mitglieder des 
Finanzausschusses für die geleistete Arbeit bei der Aufstellung des Haushaltsentwurfs. 
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4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Haushalt hat keinen genehmigungspflichtigen Anteil. Von der Genehmigung ist also 
auszugehen. 

➢ Frau Fechtner bleibt weiterhin bis 30.6.2022. 
➢ Arbeitsgespräch mit UNB, Ordnungsbereich Kreis und Polizei zur Bestreifung von 

Heidemühle fand statt. 
➢ Begrüßungs- und Informationsveranstaltung für ukrainische Flüchtlinge fand am 

7.4. statt. 
➢ 760,- € kamen beim Benefizkonzert in der GGG zusammen. 
➢ Sachverhalt der verunreinigten Flächen in Hönow befindet sich in der Klärung. 

 
 
5  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Sondersitzung Entwicklungsgebiet Rennbahn Hoppegarten findet am 25.4. statt. 
Herr Schöningh hat den Vorsitzenden der GV und die Fraktionsvorsitzenden zu 
einem Vorab-Gespräch auf die Rennbahn eingeladen. Die Einladung wurde mit 
dem Hinweis abgelehnt, dass die Meinungsbildung der Gemeindevertretung erst 
erfolgen wird. 

 
 
6  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
 
 
Es werden folgende Informationen gegeben: 
 

➢ Christian Klahr: 
o Benefizkonzert in der GGG soll erst der Auftakt für kulturelle Veranstaltungen 

in Hönow darstellen. 
➢ Andrea Knihs: 

o Es gibt keine neuen Informationen. 
➢ Stefan Radach: 

o CleanUp in DaHo fand großen Zuspruch. Vielen dank an alle. Nächster 
CleanUp für den 30.4.2022 geplant. 

 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 
Horst Telker: Soll die Tonnagenbegrenzung in Müho längerfristig gelten? 
Sven Siebert: Die Begrenzung auf 5,5t mit der Ausnahme Anlieger frei ist dauerhaft 
eingerichtet. Es sollen noch hinweisende Beschilderungen auf der B1 erfolgen. 
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8  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
 
8.1 Schriftliche Anfragen 
 
Steffen Molks: Zur Anfrage Miet- und Pachtverhältnisse (nöT): Ist der Bolzplatz in 
Birkenstein ein kommunales Grundstück? 
Sven Siebert: Ja. 
Steffen Molks: Besteht ein Vertrag mit einer Baufirma zur Nutzung des Platzes? 
Sven Siebert: Nein, aber es gibt eine Sondernutzungserlaubnis. 
Christian Arndt: Wenn die Sondernutzungserlaubnis in den vergangenen Tagen nicht 
erneuert wurde, stimmen die Aussagen des BM nicht. Die Erlaubnis ist im Dezember 2021 
ausgelaufen. 
 
 
8.1.1 F056/2022   Anfragen SPD – Winterdienst,  

Laubentsorgung, Straßenbegleitgrünpflege 
und Einsatz Kehrmaschine  

 
Steffen Molks: Kehrmaschine wurde von August 2021 bis heute 34,3 h bewegt. Wie kann 
es mit diesen Einsatzzeiten die vom BM angegebenen 55% der möglichen Zeit im Einsatz 
sein? Diese Einsatzzeiten sind völlig inakzeptabel gerade in der Hinsicht, wie die 
Gemeinde aktuell aussieht. 
Sven Siebert: Das kann in einem persönlichen Gespräch aufgeklärt werden. 
  
 
8.1.2 F057/2022   Anfragen SPD – Vergabe Herstellung Radweg  

von Münchehofe zur B1 
 
 
Steffen Molks: Gibt es einen Vertrag oder nur eine Bestätigung? 
Sven Siebert: Es gibt eine Auftragsbestätigung und damit eine Willenserklärung. 
Peter Große: Es gibt einen Vertrag und auch Vergabeunterlagen. Die Unterlagen können 
eingesehen werden. 
Steffen Molks: Die Einhaltung der Mindestlohnzahlungen wurden nicht kontrolliert.  
 
 
8.1.3  F058/2022   Anfragen AfD – Erwerb vom physischen Gold  

und Silber 
 
 
Maurice Birnbaum: Keine Nachfragen. 
 
 
8.1.4  F059/2022   Anfragen AfD – Aufrechterhaltung des  

Betriebes der Feuerwehren in der Gemeinde 
Hoppegarten im Fall eines Blackouts 

 
 
Es liegt keine Antwort vor. 
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8.1.5  F060/2022   Anfragen CDU – Schullaptops 
 
 
Thomas Scherler: Wozu brauchen wir noch externe Firmen zur Wartung von 
Lehrerlaptops (Antwort Frage 7)? Es wurden für die Betreuung der Einrichtungen zwei 
EDV-Stellen eingerichtet. 
Sven Siebert: Keine Antwort. Wird geprüft. 
 
 
8.2 Mündliche Anfragen  
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Christian Arndt:  
1. Wie ist der Sachstand Umsetzung des Beschlusses vom 25.10.2021 

AN 101/2021/19-24 Erweiterung Außenbereich Kita Bernd Döberitz? 
2. Wie ist der Sachstand Erstellung der Jahresabschlüsse 2012-2021? 

Es wäre an der Zeit, hier eine ehrliche und tatsachenentsprechende 
Auskunft zu erteilen, da neue Mitarbeiterinnen die Jahresabschlüsse 
weiterbearbeiten müssen und der BM seit Monaten den Eindruck 
vermitteln möchte, dass die Jahresabschlüsse fertig sind. Solche 
Aussagen gehen zulasten der neuen Mitarbeiterinnen. 

3. Die Baustelleneinrichtung auf dem Birkensteiner Bolzplatz war nur bis 
Dezember 2021 genehmigt. Einzige Auflage war eine saubere 
Übergabe. Wurde ein neuer Bewilligungsbescheid mit Auflagen zur 
Wiederherstellung des Birkensteiner Bolzplatzes erstellt und 
versandt? 

4. Sind alle Feststellungen, die sich aus den Baumschauen der letzten 
beiden Jahre ergaben, nunmehr abgearbeitet? Sind also alle 
Baumfällungen und Baumpflegemaßnahmen erfolgt? 

5. Baumschauen finden zweimal jährlich statt. Im Winter/Frühjahr, wenn 
sich die Bäume in unbelaubten Zustand befinden und im 
Sommer/Herbst, wenn sie sich in belaubten Zustand befinden. Wann 
fand die diesjährige Baumschau der unbelaubten Bäume statt? Wann 
ist die Baumschau der Bäume in belaubten Zustand geplant? 

6. Die vertraglichen Vereinbarungen mit dem Unternehmen, welches die 
Baumschauen vornimmt und gleichzeitig die Fällungen und 
Pflegemaßnahmen durchführt, sollten im März ausgelaufen sein. 
Zukünftig sollte es eine Trennung zwischen Unternehmen Baumschau 
und Unternehmen Baumpflege geben. Wie ist hier der Sachstand?  

7. Im vergangenen Jahr wurde festgestellt, dass das Baumkataster nicht 
gepflegt wurde. Nach eigenem Bekunden des Bürgermeisters wurde 
der verantwortliche Mitarbeiter aufgefordert, das System bis zum 
Ende des vergangenen Jahres in einen aktuellen Zustand zu bringen. 
Ist diese Arbeitsanweisung umgesetzt und das Baumkataster 
mittlerweile aktuell? 

▪ Nachfragen aufgrund der Antwort des BM (siehe unten): 

• 1. Warum nicht? 

• 2. Welche Konsequenzen wurden gezogen? 
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8. Die Anzahl und Standorte der Jungbäume in der Gemeinde waren 
aufgrund des ungepflegten Baumkataster nicht bekannt und sollten 
gleichfalls durch den verantwortlichen Mitarbeiter aktualisiert werden. 
Ist das System nunmehr aktuell? Wie viele Jungbäume (Pflanzdatum 
ab 2010) stehen in der Gemeinde? Die Anzahl ist auch für die 
Erstellung der Jahresabschlüsse relevant. 

9. Wie ist der Sachstand Bewässerung der Jungbäume (Beschluss Mai 
2021)? Wurde ein Bewässerungskonzept erstellt und die Leistung 
(Gießpflege) ausgeschrieben? 

10. Bei der Ortsbegehung in Hönow am 6.4.2022 wies der Bürgermeister 
die zuständige Mitarbeiterin mündlich an, die in den Umfahrungen der 
Aufpflasterungen aufgestellten Barrieren (Poller) unverzüglich zu 
beseitigen. Bisher wurde diese Anweisung nicht umgesetzt. Wann 
wird die Beseitigung der Poller an den Aufpflasterungen 
abgeschlossen sein? 

➢ Sven Siebert:  
1. Mittel sind im Haushalt veranschlagt. Sachstand wird nachgereicht. 
2. Mit der Prüfungsbehörde ist vereinbart, ab Mitte Juni in die Prüfung 

der Jahresabschlüsse 2012 bis 2020 einzutreten. Die 
Jahresabschlüsse sind ca. zu 75% fertiggestellt. 

3. Die Sondernutzung wurde bis 31.3.2022 weiter bewilligt. Ein weiterer 
Antrag zur Nutzung bis 31.5. liegt vor. Antrag soll nicht entsprochen 
werden. Aufgaben sollen unmittelbar bis beendet werden und das 
Gelände bis 30.4. zur Veranstaltung Tanz in den Mai beräumt sein. 
Zur Zustandsherstellung des Platzes wurde aufgefordert. 

4. Kann nicht beantwortet werden.  
5. Kann nicht beantwortet werden. 
6. Peter Große: Die Leistungsbereiche sind noch nicht neu 

ausgeschrieben. Die Trennung wird erfolgen. 
7. Nein, das Baumkataster ist nicht aktuell gepflegt. 
8. Die Anzahl der Bäume ist nicht bekannt. 
9. Ein Bewässerungskonzept liegt nicht vor. Die Gießpflege wurde nicht 

ausgeschrieben. 
10. Die Mitarbeiterin ist informiert. Die Poller sollen zeitnah entfernt 

werden. 
➢ Andrea Knihs: Spielplatz in Müho ist stark verdreckt. Dies wurde über den 

Maerker gemeldet. Die Ampel im Maerker ist bereits grün. Der Spielplatz 
noch immer verdreckt. Wann wird der Spielplatz gereinigt? Wann wird die 
Rückmeldung im Maerker korrekt dargestellt? 

➢ Sven Siebert: Grün-Schaltung im Maerker wird nachverfolgt. Vor Ostern soll 
die Reinigung erfolgen. 

➢ Bianka Schmäke: laut Auskunft fehlen aktuell rechnerisch 18 Kitaplätze in 
der Gemeinde. Welche Überlegungen gibt es, diesem Fehlbedarf 
entgegenzuwirken? Ich bitte auch um Behandlung im Fachausschuss. 

➢ Bianka Hinkel: es ist davon auszugehen, dass die 18 Plätze noch urch die 
Krümelbude gestellt werden können. Der landkreis wird in Kürze die Ki 

➢ Wilfried Hannemann:  
1. Wer ist verantwortlich für die Feststellung des Reinigungsbedarfes vor 

gemeindeeigenen Grundstücken der RK 3? Die Reinigungsleistung ist 
teilweise nicht vorhanden. 
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2. Ist der Gemeindeverwaltung bekannt, dass der Schutz gegen 
Wildverbiss bei jungen Bäumen in den Zocheniederungen vielzählig 
beschädigt sind? Die Plastereste verunreinigen die Grünflächen. 

➢ Sven Siebert:  
1. Der Bauhof reinigt diese Straßen. 
2. Bitte Verunreinigungen an das Ordnungsamt melden. 

➢ Kay Juschka: Zu Frage 1 von Herrn Hannemann: Stellt der Bauhof selbst 
die Notwendigkeit der Reinigung fest? 

➢ Sven Siebert: Die Reinigung ist im Ablauf- und Arbeitsplan des Bauhofes 
integriert. 

➢ Steffen Molks: Die Zusammenarbeit zwischen Ordnungsamt und Bauhof ist 
ungenügend.  

➢ Steffen Molks: Wurde eine Leistungsmessung für die beantragten 
Feuerwehrstellen durchgeführt? 

➢ Sven Siebert: Wenn es zu einer Nachtragshaushaltssatzung kommt, wird 
dies mit vorgelegt. 

➢ Kay Juschka: Diese Antwort ist völlig inakzeptabel. Wir bitten um eine 
zeitnahe Vorlage, welche Stellenanteile für die Bearbeitung der 
Feuerwehrangelegenheiten notwendig sind. 

➢ Dr. Frank Galeski: Es wäre richtig gewesen, wenn der Bürgermeister 
aufgrund der Ergebnisse, die sich aus dem Gefahrenabwehrbedarfsplan 
ergaben, diese Stelle(n) selbst angemeldet hätte. Wir erwarten umgehend 
die erbetenen Ausführungen zu dieser Stellenanmeldung. 

➢ Kay Juschka: Bitte stellen Sie die notwendigen Tätigkeiten der 
Feuerwehrsachbearbeitung anhand eines Einsatzes dar. 

➢ Maurice Birnbaum: Bitte bis zum Finanzausschuss die Ausarbeitung zur 
Feuerwehr und die Beantwortung der Fragen vorlegen. Wir haben den 
Antrag der Fraktion auf der Tagesordnung. 

➢ Steffen Molks: Gab es 2021 eine Straßenschau, zu der die Gemeinde 
verpflichtet ist? Gibt es Ergebnisse? Wann ist die Straßenschau 2022 
geplant? 

➢ Sven Siebert: Es gibt einen zuständigen Mitarbeiter, der kontinuierlich die 
Straßenschau vornimmt. 

➢ Steffen Molks: Ich bitte um Akteneinsicht zu den Straßenschauen sämtlicher 
Straßen der Gemeinde. 

➢ Steffen Molks: Im Maerker ist die Laubentsorgung für April 2022 
angegeben. Im Maerker ist der Sachverhalt bereits auf grün gestellt. 
Welches Unternehmen wurde beauftragt? 

➢ Sven Siebert: Die Darstellung im Maerker ist nicht korrekt. Die Verwaltung 
sucht Lösungen zur Beseitigung des Straßenlaubes vor der ersten Mahd. 

➢ Steffen Molks: Wie viele Mitarbeiter hat der Bauhof? 
➢ Sven Siebert: 10 oder 11. Die genaue Anzahl wird nachgereicht. 
➢ Christian Klahr: 

1. Wie ist der aktuelle Stand Schulwegsicherung Marderstr./Schulstr.? 
2. Kennt das Ordnungsamt auch den Ortsteil Hönow? Die Parkverstöße 

sind massiv. Eine Tätigkeit des Ordnungsamtes ist nicht erkennbar. 
3. Bogenstr./Schulstr. ist ein Verkehrsspiegel notwendig. 
4. Es wurden vermehrt Phosphorbomben/granaten gefunden. Wie wird 

hier der Schutz der Einwohner sichergestellt? 
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➢ Sven Siebert:  
1. Die Gespräche zur Umsetzung mit den Beteiligten, wie das 

Straßenverkehrsamt, laufen. 
2. Das Ordnungsamt ist aktiv. 
3. Verkehrsspiegel waren Gegenstand der Vor-Ort-Begehung und 

werden zeitnah aufgestellt. 
4. Gespräche mit dem Kampfmittelbeseitigungsdienst laufen. 

 
 
 
9  Informationsvorlagen 
 
 
9.1 Informationen zu offenen Sachthemen des Bürgermeisters 
 

➢ IV - siehe RIS 
 
Dr. Frank Galeski: Gibt es Planungen in der Verwaltung, die Möglichkeit der Nutzung 
auszudehnen? Vielleicht ist hier auch ehrenamtliches Engagement nach 19:30 Uhr 
möglich. 
Thomas Scherler: Ich nehme das Thema im Juni auf die Tagesordnung. 
 
 
10  Beschlussvorlagen 
 
 
10.1 DS 308/2022/19-24  Ordnungsbehördliche Verordnung 2022 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Entwurf der über die Öffnung von 
Verkaufsstellen (OBV-ÖffV) an Sonn- und Feiertagen aus besonderem oder regionalem 
Anlass in der Gemeinde Hoppegarten. 
 
 
Christian Arndt: Die Öffnung von Verkaufsstellen nach § 2 ist regional eng zu begrenzen.  
 
Sven Siebert: In § 2 wird eine Begrenzung auf den Ortsteil Dahlwitz Hoppegarten ergänzt. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 20 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

15 3 2 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
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10.2 DS 310/2022/19-24  Änderungsbeschluss zum  
Aufstellungsbeschluss des 
Bebauungsplanverfahrens "Bildungs- und 
Sportstandort am S-Bahnhof Hoppegarten" 
sowie der 9. Änderung des 
Flächennutzungsplans der Gemeinde 
Hoppegarten 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt: 
 

1. Die Erweiterung des Geltungsbereichs des Bebauungsplans „Bildungs- und 
Sportstandort am S-Bahnhof Hoppegarten“ um die Flurstücke 545, 1393, 1194, 
519/2, 175/3, 820, 1394 sowie 1638 der Flur 7, Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten 
und der Flurstücke 388, 389, 607, 457, 355, 458, 358, 437, 605, 669, 670, 650, 164, 
165, 422, 167/4, 168 sowie 167/5 der Flur 5, Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten. 

2. Die Verwaltung wird damit beauftragt, das Leistungsverzeichnis für die Durchführung 
des städtebaulichen Wettbewerbs um die in Anlage 1 enthaltenen Priorisierungen zu 
ergänzen. Der Gemeindevertretung wird das Ergebnis der o.g. Ausschreibung zur 
Entscheidung vorgelegt. 

 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 20 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

20   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
 
10.3 DS 306/2022/19-24  Zuschuss Walpurgisfeuer 30.04.2022 –  

Jugendwerkstatt Hönow e.V. 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hoppegarten beschließt nach der Richtlinie der 
Gemeinde Hoppegarten zur Förderung von Vereinen in den Bereichen Jugend, Soziales 
und Kultur (Projektförderrichtlinie) vom 21.03.2019 eine Zuwendung an die Jugendwerkstatt 
Hönow e.V. in Höhe von 2.000,00 € für die Durchführung der Veranstaltung 
„Walpurgisfeuer“ am 30.04.2022. 
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Abstimmung: 
 
Anwesend 21 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

15 3 3 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
 
 
10.4 DS 281/2021/19-24  Zweite Satzung zur Änderung der  

Kostenbeitragssatzung Kita 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Entwurf der Satzung zur zweiten 
Änderung (zweite Änderungssatzung) der die Kostenbeitragssatzung der Gemeinde 
Hoppegarten für die Inanspruchnahme von Kinderbetreuungsleistungen 
(Kostenbeitragssatzung) vom 21.03.2019. 
 
Vom Einreicher geändert. 
 
Dr. Frank Galeski: Das Datum im Satzungsentwurf muss noch geändert werden. Dort ist 
der 4.4. enthalten. Heute ist der 11.4.2022. Es sollte eine Evaluation zu den Regelungen 
der neuen Satzung geben. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 21 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

15 6  

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
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10.5 DS 283/2021/19-24  Vertragsverhandlungen mit Eigentümern  
zwecks Ausweisung von Reitwegen auf 
privaten Grundstücken 

   
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beauftragt die Verwaltung mit der weiteren 
Bearbeitung aller erforderlichen Schritte, um für Freizeitreiter einen Reitweg auszuweisen, 
der eine Verbindung von Münchehofe bis nach Heidemühle bzw. eine Anbindung bis an das 
Berliner Reitwegenetz schafft. Die Gemeindeverwaltung wird ermächtigt mit den 
Eigentümern Vertragsverhandlungen zu führen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 20 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

20   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
10.6 DS 261/2021/19-24  1. Änderung des Bebauungsplans  

"Tierausbildungsstätte Alte Berliner Str. sowie 
Aufstellungsbeschluss für die 11. Änderung 
FNP 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die 11. Änderung des 
Flächennutzungsplans gemäß § 8 Abs. 3 BauGB sowie die 1. Änderung des 
Bebauungsplans „Tierausbildungsstädte Alte Berliner Straße“ gemäß § 12 Abs. 2 BauGB. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

11 9 2 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
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10.7 AN 127/2022/19-24  Umbenennung der Kita Bernd Döberitz 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Umbenennung der Kita Bernd Döberitz in Kita 
Entdeckerland. 
 
 
Maurice Birnbaum: Die Verwaltung kann durch eine an der Kita anzubringenden Tafel an 
das Engagement der Person Bernd Döberitz erinnern. 
Steffen Molks: Gibt es Auswirkungen auf den Haushalt. 
Sven Siebert: Es wird keine nennenswerten Auswirkungen geben. 
Wilfried Hannemann: Herr Bernd Döberitz sollte von einer Umbenennung informiert 
werden.  
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

16 2 4 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
 
 
 
10.8 AN 128/2022/19-24  Prüfung der Errichtung eines Fußballplatzes  

mit Tartanbelag auf dem Spielplatz am Wall 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindeverwaltung der Gemeinde Hoppegarten prüft, ob man die Spielgeräte auf dem 
Spielplatz Am Wall in Richtung Kita Rappel-Zappel versetzen kann. Dadurch würde Platz 
für ein Fußballplatz mit Tartanbelag auf dem jetzigen Bolzplatz entstehen. Die 
Gemeindeverwaltung prüft auch, ob bestimmte Lärmschutzauflagen auf Grund der 
anliegenden Wohnbebauung zu berücksichtigen wären. Die Verwaltung ermittelt die Kosten 
für einen Fußballplatz mit Tartanbelag und einer entsprechenden Umzäunung. 
 
GeschO-Antrag Stefan Radach: Verweis in den Ortsentwicklungsausschuss. 
 
GeschO-Antrag Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

21  1 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
 
10.9 AN 129/2022/19-24  Wirtschaftlichkeitsüberprüfung für neues  

Energiekonzept für die Verwaltungsgebäude 
der Gemeinde Hoppegarten 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, eine Wirtschaftlichkeitsprüfung eines neuen 
Energiekonzeptes für die Verwaltungsgebäude durchzuführen. Das neue Energiekonzept 
umfasst die autarke Strom- und Wärmegewinnung für die Verwaltungsgebäude durch 
Solaranlagen (z.B. auf dem Dach des Gemeindesaals), in Kombination mit einem 
Blockheizkraftwerk. 
Es sind die Kosten für den Erwerb und Betrieb gesondert auszuführen und mit den aktuellen 
und zu erwartenden Energiekosten zu vergleichen. 
 
 
GeschO-Antrag Thomas Scherler: Verweis in den Bau-, Ortsentwicklungs- und 
Finanzausschuss. 
 
GeschO-Antrag Abstimmung: 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

22   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
10.10 AN 130/2022/19-24  Baumschutzsatzung 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die in der Anlage beigefügte Satzung der 
Gemeinde Hoppegarten zum Schutz von Bäumen, Feldhecken, Sträuchern und 
Kletterpflanzen (Baumschutzsatzung). 
 
GeschO-Antrag Thomas Scherler: Verweis in den Bau-, Ortsentwicklungs- und 
Finanzausschuss und die Ortsbeiräte. 
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GeschO-Antrag Abstimmung: 
 
 
Anwesend 22 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

22   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 

 

gez. Kay Juschka      gez. Christian Arndt 

Vorsitzender der Gemeindevertretung   Protokollant 


